

# MOT DU PRÉSIDENT



## Une économie sur fond de tensions géopolitiques

Bien que l'économie mondiale ait connu une année 2023 meilleure que ce que les prévisions économiques laissaient entendre et que le marché de l'emploi bat son plein avec un taux de chômage au plus bas, nos entreprises restent confrontées à de nombreux défis.

En 2023, les tensions, notamment géopolitiques, ont été omniprésentes à l'échelle mondiale. Alors que la guerre en Ukraine poursuit toujours son cours, entraînant son lot d'épreuves terribles pour les populations impactées, une autre guerre a éclaté en octobre dans la Bande de Gaza entre le Hamas et Israël. Les conséquences sur le plan humain sont d'une ampleur inédite. Ces conflits entraînent aussi de fortes répercussions économiques avec, entre autres, des prix de matières premières et matériaux toujours élevés dû à des difficultés d'approvisionnement, renforçant l'inflation et diminuant par la même occasion le pouvoir d'achat des consommateurs et consommatrices.

Le franc fort ainsi que les relations avec l'Union européenne sont également au centre des préoccupations, en particulier pour les entreprises exportatrices de notre pays. Quant à la pénurie de personnel qualifié, très souvent abordée dans les médias, elle constitue probablement le défi numéro un pour nos entreprises. Bien évidemment, des solutions existent et certaines mesures pourront être mises en place afin d'y remédier, notamment par le biais de leviers politiques. La formation continue, à l'heure où le monde professionnel évolue constamment, constitue aussi un champ d'action essentiel pour garantir l'employabilité du personnel.

L'année 2023 a également été marquée par les élections sous la coupole fédérale. Notre directrice, Nadine Gobet, qui se présentait au Conseil national, a été élue avec 17'208 suffrages. Cette victoire est la reconnaissance de son engagement mais aussi une marque de confiance des électrices et électeurs fribourgeois-e-s. Nous sommes fiers de ce résultat et heureux que Nadine Gobet puisse relayer nos préoccupations et défendre nos entreprises et nos emplois à Berne.

**Claude Ambrosini**  
Président du Comité directeur